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Ce memoire est présenté par M. Matthieu Lamarche, ing.. résident de Leval 
depuis 54 ans, qui ne repfbente aucun organisme ni groupe spécifique, mais au 
nom d'un bon nombre de résidents de Lavai, $i titre individuel, amis, voisins et 
connaissances, lesqwis appuient k conlenu de ce mémoire. Leurs noms et ad- 3,: 
apparaissent en annexe. * 

Raisons de noire i d r a t  pour ce projet 

1- son effet nocif sur renvironnement. surtout en terme de i'augmentatii de 
la Pollution de l'air dans la region est de Laval et de celle de Montreal, 
cau& par les émissions des automobiles additionnelles des gens qui en 
profiteront pour aller s'installer dans i'est de Laval, et méme plus au nord. 

ponts reiiint Laval et Montréal, principal objectif visé par le projet, ce qui en 
fera un projet de developpement non durable. 

" 

2- son effet ëphemère sur la réduction de la congestion sur les routes et 

Influence de ce projet sur l'environnement et aur la q u a ï i  de vie 

W4r4 les affrmatlons contraires a l'occasion de c8 projet d'un nouveau pont, 
l'expbrienœ a maintes fois démontre ici même a Laval que ce nouveau pont invitera 
les gens d venir s'installer dans cette partie est de Lavai et au delà vers le nord. 

En dépit des Bvaiuations des Murs déplacements O.D. sur ce prolongement et 
pont, effeduées par simulation, I'expérience passée et actuelle pemiei d'affirmer que 
les futurs i-6sidents de ces @ions voyagerant tréS majoritairement par automobile 
verç Mon&&! et retour. pour toutes les rnêm8~ raisans que des milliers de résidenîs 
de la muronne nord de Montréal le font déjà. Tout cedot d'automobiles ira 
rapidement en croissant et Viendra tréS tôt produire une pollution additionnelie de l'air 
dans la parüe e t  de Laval et de Monîréal, laquelle s'ajoutera a !a pollution de I'alr 
déjà très forte sur A-25, sur A 4 0  et sur A-19. 

de vie dans toute cette rwon 

. 

latte cette pollution de l'air (et sonore en plus) affectera assurément ta qualit8 
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Pour ces raisons et parce que ce projet ne solutionnera que temporairement 

le probième de mgestion sur les autoroutes en question, œ projet constitue une 
mauvaise &on et nbmssiite qu'on considère drieusement d'autre8 duîlons 
avant d'ciller plus Idn. 

M o n  préconbée dans les clrcomstances. 

Pour ioutea les raisons mentionnëes plus haut, il apparaft qu'en saine gwüon 
administrative il faille W e r  I'hypothèse des trains de banlieue pour desservir ceHe 
région et penneitre son développement durable. 

Vérifications iaites. aucune éîude n'existe qui soit réœnte et exhawtive, 
effectuée dans le contexie actuel, gui parniettrait une analyse comparative sérbuse 
entre le projet proposé el I'aibmative îrains de banlieue, seule autre alternatlue 
plausible. 

Cette étude devrait couvrlr tous 109 a8pecte de la question : efficacité du 
transport des personnes de l'est de Laval et de Monii.Bal, de Mascouche, 
Terrebonne, Repenügny, Le Gardeur, transport des marchandises, développement 
de toute cette régiin, environnement. pollutjOn de I'air el sonore, qualité de vie, coOts 
de réalisation de ce projet, de son entreilen et auIres mots afférenîs. 

Recommandation de ce m6molre 

Considerant le fait que depuis SO ans on a toujours tenté de solutionner 
le probléme de congeaiion des a& entre Laval et Montréal et vice-versa par la 
construction rép&îitim de nouvelles routes et de noweaux ponts : 

Pont Papineau et autoroute 19, 
Doublage du pont Pie IX, 
&argksemeni du pont pie IX original, 
Autoroute 13 et ses 2 ponis 
&gissement du pont Vlau. 
Sans compter l'autoroute 15 et ses deux ponts; 

Consid6rant qu'a chaque fois, après quelques années, les mêmes probièmee 
de congestion revenaient de plus belle (comme c'est le cas présentement) B eau80 
de i'ételement urbain induit par cas nouvelles routes et ponts: 

à fait non appropriéea pour solutionner de façon durable congestions, pertes de 
temps, impatience des aulomobiï i ,  etc; 

ConsidBrant que telles additions de routes et de ponts se sont d&montr&a tout 
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Considérant de plus que œ surplus inévitable d'automobiles entralnera par le 

bit même et à court terme unh augmeniaüon coneldorable de pollution 
atmosphérique et sonore dans toute m e  région. 

. .  . 
. . .  l 

l II nous paran donc nécessaire qu'uns étude raxhaustnie et crocllble, 
basée sur les conditions actuelles et prévisibles. soit effeduk, par des perxnims 
compétentes en ta matière, f&ies et libres de toute influence A ce sujei,ei COWfInt 
tous ies aspects mentionnés &haut B la section uAction préconidea. Ceci, avant 
d'aller plus loin dans les démarches relatives à ce projet 

cette éîude permettra de faire une rnaiyse comparative compiète et 
Impartiale, sur tous leç pians, entre le projet actuel et i'altemaiive ia plus piausble, 
c'est4dire trains de banliew. et de s'assurer que les 383 millions prévus pour le 
projet seront investis de la façon la plus raîionnelle, en vu$ d'un développenaent 
vraiment durable, réduisant la congestion routière B long terme, et la pollution 
atmosphérique et sonore. tout en prmeüant le développement de toute oette 
région, soit la partie est de la muronne nord de Montréal. 

l 
I 

M. Lamarche, ing. 
7 juin 2W. 

_. 

P.S.- Selon Monsieur ciie Fallu, (qui vient de quitter son poste de maire de Sie 
Thêdse), la plus belle réalition de son mandat c'est le train de banlieue miiaftt 
Blainville et Montréal, œ qui a permis le développement de sa ville en r é d u M  de 
beaucoup le temps de transport vers Monbéal et retour. (builstitin à la radio le 8 Juin 
dernier à la suite de son communiqué de presse du 7 juin). 

En annexe : l i e  des quelques 70 personnes signataires endossant le contenu de te 
mémoire. rencontrées au hasard de mes a c t i i ,  sans faire de campagne 
organ-. 

. .  


